

CORREO IBÉRICO

Diario Católico

FRANQUEO CONCERTADO

TORTOSA

Jueves 4 Junio 1908

Censor Eclesiástico M. I. Dr. D. Miguel Gallén, Canónigo Penitenciario

Redacción y Administración

Moncada, 13

Año VI

Núm. 1.306

Es el periódico de mayor circulación de la comarca

Imprenta VOLTES

Santorial y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Sancho y Bonifacio obs. y mrs.
La Misa y oficio divino son de San Bonifacio, rito doble y color encarnado.

CATEDRAL.—Misa conventual á las 9 y 11/2. Por la tarde á las 7 y 1/2 santo rosario.
SAN ANTONIO.—A las 7 de la mañana Mes del Sagrado Corazón. Por la tarde á las 6 y 1/2 ejercicios del Primer Viernes.

DOLORES.—Empieza la novena de San Antonio de Padua. Por la mañana á las 7 y media y por la tarde á las 6 y 1/2 y predica el Rdo. D. Ramón Queralt, párroco de Nuestra Señora de Aldea. La misa y ejercicios de la tarde se aplican por las intenciones de D. A. M. de M.

SAN FRANCISCO.—Vía-cruis á las 5 de la tarde.

REPARACION.—Por la mañana á las 6 exposición y Misa rezada; á las 8 Misa y reserva. Por la tarde se expone á las 5, á 6 y 1/4 Mes del Sagrado Corazón y á las 7 reserva.

El redentista

Periódico avanzado

¡Cuán lejos aquellos días de la juventud!

Sin embargo, me parece estar viendo á Gutiérrez, aquel hombrillo de fina sonrisa y de ojos vivos tras sus gruesas gafas, sentado á la mesa de la redacción. Eramos muchos allí; el alma del periódico era Gutiérrez, de excepcionales aptitudes para la explotación de su negocio, encubriendo su positivismo práctico y su alma fría y cruel con arranques declamatorios de tribuno, y era maestro poritismo en el uso de tópicos halagadores á los oídos de las masas indoctas.

Gutiérrez había escrito el programa del periódico.

«El Redentista» venía al estadio de la prensa ha llenar un vacío; á ser el campeón decidido é incansable de esa sufrida clase trabajadora, vejada y escarnecida; á sacarla de la esclavitud en que viviera ahorrada durante siglos, víctima de la codicia de los poderosos. «El Redentista» levantaría en alto la antorcha que había de mostrar á los humildes el camino de la libertad y del progreso, hasta entonces obstruido por la reacción y el obscurantismo. Una era de prosperidades y venturas se presentaba á los ojos de los hijos del trabajo, de los desheredados de la suerte. Unidos todos los hombres de buena voluntad, con fe en el porvenir, la mirada alta y fija en aquel lumínar de redención que fulguraba sereno en el diáfano cielo de la libertad, llegaría á la cumbre de sus ansias. Libertad, Igualdad, Fraternidad. Sean estas las palabras que nos guíen y alienten en el combate contra el obscurantismo.

Marchemos unidos con el desvalide en fraternal abrazo. Derribemos los antiguos ídolos, ilustremos al pueblo en el conocimiento de sus derechos; vistámonos la honrada blusa del obrero y compartamos sus tristezas, así como en la hora del triunfo participaremos de sus alegrías. El día de la regeneración social no está lejano; pero aún tendremos que sostener rudos combates contra aquellas huestes que mantienen al pobre pueblo ahorrado en la ignorancia para hacerle víctima de una cruel explotación.

Adelante, pues, laboremos decididamente, sin desmayos ni flaquezas por el triunfo de nuestra idea, comiendo de nuestros ideales, alivio de nuestros males y salvación de todos. Cuando llegados á la meta, contemplemos desde las altas cimas del progreso, redimido al obrero, retas las cadenas que lo ahogan, abrazámonos en medio de una ventura universal, luciendo sobre nuestras cabezas el

radiante sol del libre pensamiento que escurecerá las falsas creencias en que hasta ahora lo han hecho vivir, entonces «El Redentista» se sentirá orgulloso de haber contribuido con su modesto óbolo al triunfo de las nuevas ideas. Entre tanto ya lo sabéis, esta casa la encontraréis siempre abierta para recibir vuestras quejas y ampararos en vuestro derecho, teniendo siempre los brazos abiertos para acogeros en los infortunios. Adelante pues. ¡Guerra á las tinieblas! ¡Paso á la luz! ¡Viva la fraternidad universal!

Así terminaba su programa «El Redentista». Dar, ni agua, por lo pronto. Aquel Gutiérrez era atrezo en el ofrecer y en el manejo de esa vocabulario embaucador. Las palabras libertad, igualdad y fraternidad, las manipulaba con igual destreza que un tahur de feria los tres naipes graciosos y la yesca. Y siempre con su sonrisita fina y aquellos ojos falsos y penetrantes que pinchaban como agujas.

Gutiérrez se había redeado de un grupo de jóvenes, exaltados en el desvarío de las ideas, dudando de todo, en moda á la sazón, y los había convertido en manebos de su innumeral comercio.

Los títulos de los artículos eran apocalípticos: «¡Despierta pueblo!» «¡Justicia!» «¡Abajo las cadenas!» «¡La luz contra la sombra!» «¡Viva la conciencia libre!» Aquello era la trompeta del juicio final, soplada por Gutiérrez, llamando á todos los oprimidos de la tierra, para marchar á la destrucción del opresor del pobre pueblo, y al frente en calidad de ángel exterminador el propio Gutiérrez.

«El Redentista» demolía y demolía sin cesar hasta la última piedra, sin que jamás secara una lágrima ni ayudara compasivo al socorro de ningún infortunio.

¡Qué otra cosa podía dar aquel desalmado sino el veneno de sus palabras vacuas!

Aquel Gutiérrez era un monstruo. Se había propuesto un fin, medrar con el desvalide, y era inexorable; seguía su camino, en marcha sobre las conciencias, que iba matando. Aquel bizarro campeón del pueblo, cobraba por todo dinero ó en especie, alimentándose, como los asquerosos parásitos, de la libertad y la miseria.

La muchedumbre elevó al falso apóstol sobre el pavés, y cuando quiso darse cuenta del engaño, el mal estaba hecho. La infame obra de la destrucción se había consumado. «El Redentista» llegó y había dicho: «Todo eso que tú crees, es mentira. Yo te enseñaré la verdad. Echame abajo la humilde cabaña en que vives. Esos poderosos que te tendieron una mano amiga, no le hicieron por sentimientos caritativos, sino por temor. Lo que ellos tienen, te pertenece. Recupéralo.» Y el pobre derribó su cabeza, y cuando preñado de odio su cerebro, se dispuso á seguir al que así le hablara, se encontró solo entre tinieblas y á la intemperie. Después en la obscuridad comenzaron á llamarse á voces los que vagaban sin techumbre ni creencias, y agrupados por un odio común marcharon contra todos.

Han traescurrido muchos años. Aquellas predicaciones exaltadas de una igualdad imposible y absurda, como nos muestra á cada paso la misma Naturaleza, han dado sus frutos: la envidia y el odio.

Aún se siguen explotando estas pasiones, y todavía hay «Redentistas» y «Gutiérrez», como aquellos de entonces, que no contentos con el mal causado, persisten despiadados en el

lucro de la ceguera de esos infelices extraviados, azuzándoles contra aquellos que piensan que sólo el mútuo afecto puede allanar las inevitables desigualdades sociales, y han puesto mano á la piadosa tarea de devolver la paz á esos cerebros conturbados.

¡Oh, «Redentistas» y «Gutiérrez»! Ya que no os apiadáis del infeliz á quien tanto mal hicisteis, ayudando á devolverle lo que le arrebatárais como lecos ó malvados, no interrumpáis al menos con vuestro vocerío la labor humanitaria y santa de los que levantan el hogar que demolisteis y encienden nuevamente en los cerebros transeñados por vosotros la llama de la fe y de las sublimes creencias.

PEDRO GIL

Legislación sobre el duelo

En el Senado se ha leído por el marqués de Figueroa el siguiente proyecto de ley:

Artículo 1.º Quedan derogados los artículos 439 hasta el 447 inclusive del Código penal.

Los que tengan igual carácter que los comprendidos en los artículos derogados, serán juzgados y castigados conforme á las reglas y principios de la legislación general.

Art. 2.º La provocación al duelo se considera comprendida en el art. 510, que entiende que provocan al duelo lo mismo el retador que sus padrines.

Art. 3.º Toda persona ofendida podrá optar por denunciar el hecho al ministerio fiscal á fin de que éste presente la querrela criminal que corresponda, ó por promover la formación de un tribunal de honor.

Art. 4.º Para proceder en causas por delito contra el honor, bastará la denuncia al ministerio fiscal hecha por la persona interesada, ó por quien tenga su representación legal. También podrá formularse la denuncia por cualquier pariente consanguíneo del interesado, salvo directa oposición de éste.

Art. 5.º El ministerio fiscal, una vez requerido conforme al artículo anterior, presentará inmediatamente la querrela, que se tramitará con arreglo á lo dispuesto en la ley de Enjuiciamiento criminal, en lo que fuere aplicable, sin necesidad de que preceda el acto de conciliación prevenido en los artículos 804 y 873 de la propia ley.

Art. 6.º La calumnia propagada por escrito y con publicidad, se castigará con la pena inferior en un grado á la que corresponde al delito imputado, ó al más grave si fueren varios. No propagándose la calumnia con publicidad y por escrito, será castigada con la pena inferior en dos grados á la correspondiente al más grave de los delitos imputados.

Art. 7.º La injuria grave hecha por escrito y con publicidad, será castigada con la pena de prisión correccional en sus grados mínimo y medio y multa de 500 á 5.000 pesetas.

No concurriendo aquellas circunstancias se castigará con las penas de arresto mayor en su grado máximo y multa de 250 á 2.500 pesetas.

Art. 8.º Los autores de delitos de calumnia é injuria, serán además condenados á la indemnización de perjuicios que el tribunal estime procedentes, teniendo en cuenta las consecuencias de la ofensa, en relación con el crédito, nombre y fama del ofendido.

Del tribunal de honor.—Art. 9.º Para constituir el tribunal de ho-

José M. Cartes Mur

MEDICO DEL HOSPITAL HOMEOPATA DE BARCELONA

Ha trasladado su consultorio á la calle del Temple (Ensanche) Tortosa

De entre estos tres elegirán los cinco el presidente del tribunal, y si hubiere dificultad para designarlo, lo presidirá el de mayor edad.

Art. 10. Cuando los ofensores se nieguen á designar juez que les represente en el tribunal y sea un hecho público por su desestimiento ó por rebeldía, habrá lugar á seguir un procedimiento judicial.

España y los Estados Unidos

Los rotativos españoles siguen despotricando contra el proyecto de ley de represión del terrorismo.

En cambio véase los juicios que merecen á la prensa norteamericana las medidas represivas de Roosevelt.

«Todos y cada uno de los americanos, dice el «Atlanta Constitución», aplaudirán calurosamente el acto del presidente Roosevelt dirigiéndose al director de Comunicaciones para que no deje circular el periódico anarquista «La Cuestión Social», de Paterson.

Si se siguen los procedimientos que el presidente acertadamente indica, estas formidables compañías de verdaderos asesinos que difunden las doctrinas que conducen al incendiario, llegarán á ser por esto totalmente exterminadas.

«El presidente — dice el «Inter Ocean», de Chicago — ve cuan insensato sería aguardar á que se cometieran los atentados anarquistas, para no poner mano, desde luego, sobre aquellos cuyas doctrinas conducen inevitablemente á estos crímenes, y no le importa que los anarquistas llamen violencia al acto de impedirles llegar á que sus consejos produzcan su natural y seguro fruto».

«El anarquismo, venga de fuera ó nazca entre nosotros — dice el «Herald», de Washington — debe ser aplastado como una serpiente, apenas asome la cabeza. Todos los medios, por heroicos que sean nos parecerán poco para lograr este propósito».

«Los editores y redactores de periódicos incendiarios como el de Paterson, no esperen nunca tolerancia ninguna por parte de la prensa de este país — dice el «Herald», de Boston. — Los pan-giristas del asesinato, de la violencia y de los atentados contra la policía están destinados, entre nosotros, á ser implacable y rudamente castigados».

«La libertad de la palabra y la libertad de la prensa — escribe el «Times», de Watertown — está siendo interpretada demasiado liberalmente por los extranjeros que vienen á nuestras playas, y es preciso que sepan que la libertad no es la licencia».

¡Qué diferencia de lenguaje y de conducta la de esta prensa y la de nuestra prensa rotativa!

¡Y cuántas cosas explica este contraste!

Atatmed—Zenitram Opers

De higiene popular

Los niños y el pelo largo

Es un delito, que debiera tener sanción en el Código, lo que hacen las familias ricas y pobres (especialmente las primeras), dejando á sus niños el pelo largo.

Las cabelleras rubias como el oro, negras como el ébano, prestan extraordinarios encantos á los rostros de los pequeñines, pero son un atentado á la salud, á la higiene y á los deberes que la paternidad impone.

En el verano, les suda mucho á los niños la cabeza, y si tienen el pelo largo el sudor, mezclado con el polvo, produce un olor insoportable que exige un aseo imposible.

El calor de la cabeza impide al niño dormir tranquilo; y el mal sueño excita su sistema nervioso; y la excitación nerviosa le produce fiebre, desgana, malestar y trastornos cerebrales.

El pelo largo y el excesivo calor son causa de que le salgan á los niños granos ó tumores que producen cocezon; al rascarse se infectan y dan motivo á inflamación de las glándulas del cuello.

En cambio los niños que llevan el pelo corto sienten fresco, no adquieren parásitos, duermen bien y se manifiestan más saludables y alegres.

Más de los niños

El calor es enemigo implacable de la niñez. Por esta razón es indispensable redoblar los cuidados, que esos tiernos seres exigen en esta época del año.

Uno de los peligros que el verano tiene para los niños, es la dificultad de las digestiones. Por eso no deben tomar la leche con frecuencia ni en cantidad excesiva. Si en tiempo fresco tomaba la leche cada dos horas, en esta época de calor debe tomarla cada tres, esperando desde luego á que el niño sienta hambre verdadera.

El baño es uno de los medios más recomendables para que el niño se conserve en completa salud, durante este tiempo caluroso.

...¡Y viva la libertad!

El párroco de Torrelavega y director del valiente semanario *El Adalid*, que se publica en aquella localidad, don Ceferino Calderón, fué víctima anteayer de las iras liberales y sectarias, cuyo instrumento vino á ser el hijo de un aristócrata, nada menos, ex-alcalde de Santander.

El señor Calderón, respetable y virtuoso sacerdote, fué abofeteado por el mozalbete, siendo la causa de la incalificable hazaña el haber expuesto dicho periódico su criterio contrario á la celebración de bailes en el Casino de Torrelavega, por estimar, con razón, que tales fiestas quebrantan las buenas costumbres.

No necesitamos decir con cuanto energía protestamos contra el atentado y con que veras felicitamos al señor Calderón por su valiente y desusada entereza al defender los buenos principios, sin mezcla de misticismo alguna, á despecho de jayanes que, por lo visto, quieren tener razón á fuerza de puños.

¡Qué liberales éstos, paradojas vivientes, que á todas horas parecen empeñados en recordar aquello de

Y muera el que no piense igual que pienso yo!

¡Sacerdotes, al periódico!

El infatigable señor obispo de Jaca ha publicado un nuevo folleto con el título que encabeza estas líneas, que es una muestra más de su celo en pro de la Prensa católica.

El sabio obispo sostiene que es preciso que el sacerdote vaya al periódico, adaptándose á las necesidades de los tiempos, y refuta victoriosamente las objeciones de los tímidos y de los perezosos.

Después de abogar por el establecimiento de cátedras de periodismo é imprentas en los Seminarios, termina con una ardiente excitación al Clero.

Agradecemos el envío que se nos ha hecho de dos ejemplares de este folleto.

INFORMACION EXTRANJERA

La situación de Abd-el-Aziz

Dícese que Abd-el-Aziz ha dirigido una nota al cuerpo diplomático de Tánger referente á su situación.

En esta nota el Sultán recuerda que su deseo de introducir las reformas solicitadas por Europa y su respeto á los acuerdos de Algeciras han motivado el levantamiento del pretendiente y expresa por esta razón la esperanza de que todas las potencias le continuarán mostrando sus simpatías.

Su situación, en efecto, se hace cada día más difícil.

Se anuncia de Rabat que 30 altos funcionarios del Maghzen y de la corte del Sultán han salido de Rabat por mostrarse afectos á la causa de Muley Hafid.

Por otra parte buen número de indígenas que juzgaban prudente desde la reconquista de Saffi por las tropas de Abd-el-Aziz abandonar al pretendiente no tienen ahora ningún reparo en mostrarse afectos á Muley Hafid.

No es seguro por otra parte que el espíritu de las tropas que forman la guarnición sea de lealtad y adhesión.

Si Abd-el-Aziz no hace un esfuerzo para neutralizar el efecto de los progresos realizados por su hermano en el Norte, su causa está comprometida.

FRANCIA

Conflicto sangriento

En las afueras de París, en las canteras de Vigneaux, ha ocurrido una sangrienta colisión entre obreros huelguistas y la gendarmería que protegía á los que trabajan, resultando un huelguista muerto y diez gravísimos. Seis gendarmes fueron también heridos de gravedad.

En las Cámaras parece que se hará una interpelación.

ITALIA

Terrible catástrofe

De Roma telegrafían que en una población próxima á Génova estableció un gasómetro de acetileno instalado en cinematógrafo. El público que presenció de terror, se precipitó para salir, registrándose infinidad de víctimas. Varias mujeres se arrojaron por una ventana con niños en brazos, muriendo.

GENERAL

MADRID

El asunto Espinosa

El tribunal de honor formado por los tenientes de navío para juzgar á su compañero señor Espinosa, yerno del ministro de Marina, acordó, según parece, después de oír á

citado oficial, que debe solicitar su separación del cuerpo de la Armada.

El tribunal estuvo deliberando durante ocho horas.

Represión del terrorismo

Ayer tarde estaba citada para reunirse la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley sobre represión del terrorismo.

Como la comisión tiene terminados sus estudios se espera que emita dictamen hoy mismo.

Se cree que el dictamen será de acuerdo con las indicaciones que el señor Maura hizo al presidente de la Comisión señor Bergamín en la conferencia que celebraron ayer.

De Guerra

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una circular disponiendo que en los espectáculos y locales públicos abiertos y cerrados donde las personas civiles no tengan obligación de descubrirse, no le hagan las clases é individuos de tropa, limitándose á levantarse para saludar militarmente cuando entren jefes ó oficiales del ejército.

Permuta?

Se dice que es posible se haga una permuta entre los gobernadores civiles de Valencia y de Sevilla.

Como pagan los republicanos á sus hombres

Leemos en un periódico de Madrid: ¡Ironías de la vida en el campo republicano!

Recibió el jueves último cristiana sepultura en el Cementerio de San Lorenzo, en Madrid, el cadáver del que fué ministro de la República, don Pedro J. Moreno Rodríguez, hombre de virtudes nacionales, y político de vida austera y ordenada y útil.

Pues bien: en su entierro sólo se veían hombres significados de la Monarquía, sin que apareciera en él ningún republicano de nota.

Iban en él los señores Marqués de Pidal, Santos Guzmán, Maluquer, Hernández Iglesias; generales Azcoz, Marvá, Martínez Espinosa, el ayudante del ministro de la Guerra marqués de Estella, teniente coronel Ibañez Marín; señores Michelena, Balbin y otros.

Alguien paró mientes en el hecho y no faltó quien recordase que Moreno Rodríguez, cualesquiera que fuesen sus ideas, jamás fué un bullanguero ni quiso intervenir en las cábalas de alta política que ciertos pseudo-republicanos realizan en periódicos, Municipios y Parlamentos.

El caso es bien típico. Así pagan los flamantes republicanos á los hombres que mejor sirvieron á su partido.

Verdad es que para muchos de los que vociferan y mangonean, es hoy más que nunca cierto el dicho de que el muerto al hoyo y el vivo al bollo.

Véase como un periódico de la cuartada republicana, España Nueva, trata á los liberales del bloque:

Quintillas en bloque

Don José: Ni somos primos, ni aceptamos tus falacias, ni tus bloques admitimos... ¿Qué tú nos saludas?... Gracias. Nosotros te bendecimos.

¡Son famosos, Fabio querido, estos modernos Dantónes, que hablan de revoluciones después de haber aprobado la ley de Jurisdicciones!

Galdós, eye este cantar: Mira que sin descansar el bloque te está mirando; mira que te han de engañar, mira que no sabes cuando.

—¿Conque no te gusta el bloque?... —Ya he contestao que noque. —Y, por qué, vamos á ver?... —Pues calla y escucha, Roque, que ahora lo vas á saber: A mi me paicen, bocera,

toas esa harbilidades una combi de primera, pa que s' adivie Melquiades y se cargue una cartera.

Luis de Tapia.

BOLEIN BURSA DE VALIA

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza D. IGNACIO DE RAMÓN.—Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º, (frente al Banco de España.) Casa: Moncada, 27.

Ultimos cambios del 2 Mayo 1908 Interior á por 100

Table with exchange rates for various currencies and locations like San Fernando, Igueldo, etc.

Amortizable 5 por 100

Table with exchange rates for Banco de Barcelona, Banco de España, etc.

Administración de consumos de Tortosa

Estado demostrativo de la recaudación obtenida en los felatos y matadero de esta ciudad durante el día 8.

Table showing consumption statistics for Tortosa, including Cuatro Caminos, Temple, Remolinos, Ebro, Estación, and Matadero.

Tortosa 4 de Junio de 1908.

Recaudación de Arbitrios

Nota de la recaudación obtenida durante el día de ayer. Per conceptos varios 366'46 Tortosa 4 Junio 1908.

Local y provincial

Hoy debe celebrarse en Salou la conmemoración de la salida de aquel puerto del Rey D. Jaime el Conquistador, para la gloriosa expedición á Mallorca.

Es de lamentar que nuestra ciudad, que tanto contribuyó á la conquista de aquella isla, na esté representada en tan patriótico acto.

Dícese que el sábado próximo llegará á esta ciudad, la música del regimiento infantería de Almansa, pasando entre nosotros las próximas fiestas de Pascua de Pentecostés.

SE VENDE

Un charrete, un terno cernedor centrífugo, una limpia Norte-Americana, un canastrón para pesar sacos y otros accesorios. Razón: R. Climent, Plaza de San Juan, 18.

Se ha señalado el día 25 del corriente, para celebrar segunda subasta de acopiados de piedra para la conservación, durante el bienio de 1908 á 1910, de la carretera de tercer orden de Tortosa á Garcia, por el tipo de 2.999'41 ptas.

Dice un periódico de Tarragona: Una mujer dió muerte ayer en un campo de aquel término municipal, á una serpiente que según se nos aseguró medía aproximadamente dos metros de longitud.

Esta tarde ha practicado pruebas en el Ebro la canoa-automóvil que hace pocos días llegó á esta ciudad, destinada á la sociedad de salvamento de naufragos.

Para obtener una hermosísima colección de postales, vista general de todos los pabellones del Observatorio del Ebro, dirigirse en Roquetas á la librería de Francisco Martí, Mayor, 19.

Weather report for June 3, 1908, from the Ebro Observatory. Includes barometer, temperature, and humidity data.

Advertisement for Policlínica de D. Julio Orti, treating various ailments like chest diseases and tumors.

Advertisement for M. Vila, a medical cabinet for diagnosis and treatment of various conditions.

Advertisement for T. Homedes, a homeopathic doctor with a long list of medical services.

Advertisement for José Carlos Dalman, a procurator for the tribunals, located at Calle de Pescadores-40-1.

Advertisement for Audiencia Provincial, mentioning a case against a juror from Tortosa.

Advertisement for Relojes (Watches) by Climent-Rosa, highlighting quality and variety.

Advertisement for Vacantes (Vacancies) in the Santa Iglesia Catedral de Osma, listing various ecclesiastical positions.

lica de Cuenca, la canongía Doctoral. Termina el plazo en 14 de Julio.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha publicado el programa del concurso-exhibición de frutos primaverales que celebrará durante los días 22 al 27 del corriente mes, y en el que se concederán diplomas de medalla de oro, plata, cobre, menciones honoríficas y otros premios.

Con fecha 1.º del corriente escriben desde esta ciudad á un periódico de Barcelona:

Hoy cumplen dos meses que el Congreso aprobó una proposición de ley en que el gobierno se obligaba á pagar las indemnizaciones de los edificios que se han de expropiar para construir las rampas del puente del Estado, obra de suma importancia y que ha costado á éste más de dos millones de pesetas y una vez hecha, debe ponerlo en condiciones para el servicio público.

Pero ha transcurrido el tiempo y la comisión del Senado no da señales de vida y eso, como se comprenderá, llama nuestra atención.

No es extraño, pues, que la desconfianza empiece á reinar y cunda la alarma en el país, y así se dice que, si por esta semana se se presenta dictamen favorable como en el Congreso, la Cámara Agrícola, el Gremio de Labradores de San Antonio, la Asociación de Propietarios, la Cámara de Comercio y otras entidades celebrarán un mitin monstruo, para que los poderes públicos escuchan el clamoreo de todo un pueblo.

A las seis de esta tarde llegarán á Salou por la estación del ferrocarril del Norte los expedicionarios catalanes, que serán recibidos por la Comisión organizadora, y siendo acompañados seguidamente en solemne manifestación hacia el Lazareto para ver el monolito, sobre el cual descansará dentro poco tiempo el padrón recordatorio de la marcha del Rey D. Jaime I para la conquista de Mallorca el año 1229.

Durante toda la tarde habrá en Salou dos músicas, que ejecutarán variadas composiciones y algunas sardanas. Se elevarán además globos aerostáticos y se dispararán cañonazos y fuegos de artificio.

Antes de anoecer, los excursionistas á las islas Baleares, en barcos al efecto dispuestas, y ricamente adornadas con banderas y galardetes, se trasladarán á bordodel vapor *Balear*, fondeado frente al moderno muelle de Salou, para emprender sin dilación rumbo á Mahón, á donde llegarán mañana á mediodía.

OFICIAL

Don Bruno Farina Talens, Juez de primera instancia de Tortosa y su Partido:

Por el presente primer edicto hago saber: Que en méritos de los autos ejecutivos que se siguen en este Juzgado á instancias de Miguel Subirats Page contra José Ferré Albiol, vecinos de Godall, se sacan á pública subasta per término de veinte días las fincas que fueron embargadas á este último y han sido valoradas por el perito D Ramón Navarro Bosch y son las siguientes, á saber:

1.ª Una heredad en el término de Ulldescona, partida de Clots, plantada de olivos, viña y algún algarrobo, lindante al Norte y Oeste con Juan Cabanes, al Sur Agustín Bellaubi y al Este con Francisco Barberá, tiene una extensión de una hectárea, veinte áreas ocho centiáreas, equivalentes á cinco jornales cuarenta y ocho céntimos del país y valorada por el expresado perite Sr. Navarro en *seiscientos sesenta y siete pesetas. 667 Pesetas*

2.ª Otra heredad en el término de Godall y partida de Basetes ó Sorts, plantada de viña y alguna higuera, lindante al Norte con Joaquín Muñoz al Sur y Este con José Albiol y al Oeste Ligajo, tiene una superficie de noventa y una área noventa y ocho céntimos equivalentes á cuatro jornales veinte céntimos del país y ha sido valorada por dicho perito en la

cantidad de *quinientas ochenta y ocho pesetas 588 Pesetas.*

En su virtud el que quiera hacer postura á las deslindadas fincas puede presentarse el día seis del próximo mes de Julio á las doce horas en los estrados del Juzgado en que tendrá lugar el remate, advirtiéndose que no admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del valor de tasación que para tomar parte en la subasta deberán los licitadores depositar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto el diez por ciento de dicho valor, cuya cantidad será devuelta á sus respectivos dueños excepto la del mejor postor que quedará depositada como garantía del cumplimiento de la obligación y en su caso como parte del precio de la venta, y que el rematante de ella deberá conformarse con los títulos de propiedad que aparecen de la certificación sobre cargos unida en autos sin tener derecho de exigir otros.

Dado en Tortosa á primero de Junio de mil novecientos ocho.—El Juez, BRUNO FARINA.—Por Mandado de Su Señoría, JOSÉ ARASA, Habilitado.

Real compañía de Canalización y riegos del Ebro

Se saca á concurso el suministro de 2.500 metros cúbicos de arena pudiendo presentarse proposiciones por la parte que se desee. La arena deberá entregarse en el azud de Cherta, margen derecha é izquierda. Se admiten proposiciones hasta el día 13 del corriente en la Real Compañía en Tortosa, Plaza de Alfonso XII, donde se hallan de manifiesto las condiciones.—Tortosa 4 de Junio de 1908. El Ingeniero Jefe, *Rafael Izquierdo.*

TELEGRAFICA

Acuerdo de una Comisión

Reunida la Comisión que entiende en el proyecto de ley de represión del terrorismo, acordó suspender por ahora el dictamen para ver si dentro de la normalidad, toda vez que se han restablecido las garantías constitucionales en Barcelona y Girona, no ocurren atentados.

Esta decisión ha sido comentadísima, atribuyéndola á indicaciones de Maura al presidente de la Comisión señor Bergamín en la conferencia que ambos tuvieron ayer.

Se recordará la reserva en que se encerraron ambos personajes, suponiéndose que tratarían de este asunto.

A pesar de ello, el Comité de defensa de la Prensa no cejará en su campaña para no dar lugar á que el Gobierno pueda aprovecharse, y por tanto seguirán los meetings hasta que sea retirado el proyecto.

Candidato carlista

El *Correo Español* publica el nombre del candidato por Tudela. Es don Lorenzo Saenz Fernández, jefe carlista de Jaén y director de *El Combate.*

El señor Ferrándiz

A pesar de que el señor Maura se opone á ello, se asegura que el señor Ferrándiz presentará la dimisión de la cartera de Marina, en vista del fallo que el tribunal de honor ha dictado en el asunto del señor Espinosa.

Italia

Cumpleaños del Papa

El Papa celebró ayer sus cumpleaños, contestando muy agradecido á las felicitaciones que le han dirigido varios soberanos el día en que ha cumplido los setenta y tres años de edad.

El Sumo Pontífice ha costeado una comida extraordinaria á la trepa de Palacio, y ha repartido 100.000 liras entre los pobres.

FRANCIA

La traslación de Zola

En el cementerio de Montmartre de París fué exhumado ayer el cadáver de Emilio Zola en presencia de algunos amigos de la familia y trasladado luego al Panteón Nacional.

A las siete y media de la tarde salió del cementerio la pequeña comitiva, impidiendo la policía que la siguiesen unos cuatrocientos curiosos que en aquel sitio se hallaban; enton-

ces se han oído algunos silbidos que otros han ahogado con gritos de: *¡Viva Zola!*

En el Panteón permanecerá el cadáver de Zola en capilla ardiente y velado por individuos de la familia, hasta la ceremonia de mañana.

Mientras se estaban verificando en el Panteón los preparativos para la misma, han intentado penetrar algunos estudiantes nacionalistas, pero la policía le ha impedido.

Zola en el panteón

Al llegar á las puertas del panteón el féretro de Emilio Zola había allí unas tres mil personas reunidas, las cuales se entregaron á manifestaciones contradictorias.

Mientras unos silbaban otros aplaudían y daban gritos de: *¡Viva Zola!* Con este motivo ha hecho la policía algunas detenciones.

El P. Vicent

Ha comenzado en Santiago á dar las anunciadas conferencias el sabio Jesuita Rdo. P. Antonio Vicent, con motivo de la creación de Cajas de ahorro rurales.

Asisten á las conferencias gran número de agricultores y de personas respetables por su saber, ansiosos de oír la autorizada voz del incomparable sociólogo.

El entusiasmo que despierta la palabra del P. Vicent no es para descripto.

Nadie duda que en su consecuencia las Cajas de ahorro rurales se extenderán rápidamente por esta comarca.

Los peregrinos Madrileños El Soberano Pontífice ha recibido en audiencia á los peregrinos madrileños.

Estos han prerrumpido en delirantes vivas cuando se ha presentado ante ellos la venerable persona de Pie X.

El Santo Padre les ha expresado la satisfacción que experimenta al contemplar en su presencia la viva demostración de la fe de España, de un modo indudable patentizada por la presencia de tan gran número de católicos madrileños.

DE ULTIMA HORA

Lo del terrorismo

Madrid 4, 11'15 m.

Anoche celebráronse diez y nueve actos en varios centros de esta Corte contra la ley de represión del terrorismo.—A.

Maura fracasado

Madrid 4, 12 m.

Los periódicos liberales dicen que Maura ha fracasado con motivo del aplazamiento por la comisión del Congreso, del dictamen sobre la ley de represión del terrorismo.—A.

Debate

Madrid 4, 2 t.

Anúnciase un sensacional debate en las Cámaras sobre los sucesos de Guinea y de Casablanca.—A.

Salida de los infantes

Madrid 4 2'30 t.

Han salido de esta Corte los Infantes en dirección á Zaragoza, acompañados del marqués de Figuerca. Los han despedido en la estación la familia real.—A.

Consejo en Palacio

Madrid 4, 3 t.

El Consejo de Ministros celebrado en Palacio ha sido breve. El señor Maura ha pronunciado el acostumbrado discurso, tratando, entre otros asuntos, de los sucesos de Casablanca.

Se firmaron varios decretos de Gobernación, Hacienda, Fomento y Guerra.—A.

FONDA SAN JAIME

para sacerdotes y familias católicas

Calles Aleu 6 y Vild 1, antes Bou, frente á la Fleca.—REUS.

Consultorio para enfermedades de los Ojos

del Médico Oculista

A. OLIVERES

EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS
EX-AYUDANTE DE LA CLÍNICA OPHTALMOLÓGICA DEL DR. GALEZOWSKI.
Calle del Temple (Ensanche)
TORTOSA

Consulta de 10 á 1
Operaciones de 3 á 5

J. BALLESTER

Médico-oculista

Ex-alumno de los hospitales de la Princesa y general de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nada may

Consulta: de 10 á 12 y de 3 á 5 LA CENIA

Instituto de vacunación

DEL

DR. SABATE

Pensionario por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican la inoculaciones con linfa fresca de ternera, exenta de contagio, pura y con la asepsia indispensable.

Los días festivos: de 11 á 12 mañana

VACUNA (PIGOTA)

DR. SABATE

Encendedores para mechero Auer lo más sencillo y práctico que se conoce.

Sastrería EL SIGLO

DE

Carlos Chavarría

Plaza de la Constitución, 5

En este acreditado establecimiento se han recibido ya los géneros de la presente temporada de verano.

Grandes novedades en géneros de color para trajes, de todas clases, así como negros, jergas, vicuñas, armures y estambres Gran surtido de driles para trajes y pantalones, y toda clase de paños, velluts, á precios económicos.

PRONTITUE Y ESMERO

Plaza de la Constitución, 5
Tortosa

Atencion

Lámparas de acetileno por medio de corriente de gas comprimido sin necesidad de graduador.

Aparatos eléctricos y para gas de una pseta en adelante, lo mismo en globos de varias cristales de última novedad.

Gran surtido en papeles pintados modernistas de varias fábricas y de todos precios maletines catalanistas, con «Salud y pesetas» de todos gustos.

Batería de cocina y todo cuanto pertenece al ramo de hejalatería.

HOJALATERIA

DE

JUAN DUART

32 San Blas, 32, TORTOSA

Sastrería la TIJERA DE ORO

DE

Fernando Colomé

Tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general que ha recibido todas las últimas novedades para la presente temporada de verane como sen trajes última novedad en toda clase de colores y gusto, toda clase de géneros negros y azules y un variado surtido en pantalería.

Además encontrarán un buen surtido en alpacas y toda clase de paños (vellut).

Precios reducidos, prontitud en los encargos y esmerada confección.

PUENTE PIEDRA, 1 Y SAN ROQUE, 2
TORTOSA

NO CONFUNDIRSE

Los mejores materiales de construcción, cuyos resultados se garantizan, son los yesos y cementos de la acreditada fábrica

LA CATALANA

DE

Martorell y Ferreres

Calle Genevecas y P. Alfonso

GUERRA

á los farsantes

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el curanderismo en todas sus formas y aspectos y el descoco con que el primer charlatan sin título ni práctica profesional, y podría añadirse sin aprensión ni vergüenza, anuncia con verdadera descaro la curación de las hernias por antiguas y voluminosas que sean; y para mejor cazar á los incautes, con cinismo sin igual garantizan la curación radical, en todos los casos y edades.

A charlatanes de ese jaez, cabría preguntarle para confundirlos: ¿Y á V. quién le garantiza?

Consulten éstos con su médico, que on les engañará, y desprecien falsas promesas de curación que yo afirmo que en muchos casos no pueden cumplir esos farsantes.

José Pujol, cirujano especialista en la curación de las hernias con 20 años de práctica entre la casa Clausules de Barcelona y su establecimiento, en Reus, muy conocido en esta Ciudad tras 10 años de visitarla, todos los meses, recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, correspondiendo al favor del público y para mejor atender á su numerosa clientela, visitará en Tortosa el día 30 de cada mes en la Fonda Barcelonesa.

Braguero articulado, es el modelo más recomendado para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en bragueros de cauchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes ortopédicos para evitar la cargazon de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

De nueve á tres, saliendo en el expreso de la tarde.

Los demás días en

LA CRUZ ROJA

Establecimiento de Cirujía, Ortopedia y Optica unico en su clase en toda la provincia

DEPOSITO DE MATERIALES

DE CONSTRUCCION

de Federico Garcin

Teléfono n.º 82

Yesos y cementos de todas clases.—Mosaicos hidráulicos y refractarios inextinguibles al fuego.—Azulejos barnizados, cartón piedra, insuperables y cristálicos (última creación)—Piedra artificial.—Tejas comunes, mecánicas é irrompibles.—Escamas para cúpulas.—Jarrés, columnas, balustres, y demás objetos de ornamentación. Se sirven materiales para

toda clase de obras

Representante exclusivo en esta comarca: **Federico Garcin.**

CALLE DEN CARBO n.º 7

y

SANTA TERESA 2 y 20

Fábrica de Cemento y Yeso

DE

Julian Mayor

Carretera de Gandesa

CHERTA

Se vende al por mayor y menor, rápido y lento, condiciones ventajosísimas para toda clase de construcciones.

Persianas

Se encontrarán de todas clases y colores en el acreditado establecimiento de la Sra. Vda. de Ramón Marqués.

Mercaderes 5, (Bulgo Carmen)

El dueño de la acreditada

Librería Religiosa fundada en 1760
Francisco Mestre.-Tortosa

LIBROS DE TEXTO  MATERIAL DE ESCUELAS

ARTÍCULOS PARA PIBUJO PINTURA Y FOTOGRAFÍA

Imágenes de cartón-piedra * Rosarios * Medallas

Es la mejor de las
TINTAS conocidas, es la
más económica, fluida é
inalterable

Tinta Jibia

No corroe el papel, no
enmohece las plumas, ni
se altera. Resiste la hu-
medad y la luz.

Sucursal de la tintorería LA ESTRELLA
DE BARCELONA
DE EMILO GILI RIVAS

La antigua casa GILI, de Barcelona fundada en el año 1870, tiene el gusto de participar al público en general que ha abierto esta Sucursal en la calle de San Blas, núm. 7, de esta ciudad, en cuyo establecimiento, montado con todos los adelantos modernos conocidos en el ramo de tintorería, se tñen y se lavan toda clase de trajes de señora y caballero, setanas, manteos, cortinajes, mantillas, abrigoes, guantes, etc., etc., asegurando esta casa la limpieza y el buen resultado en todos sus trabajos, por delicadas que sean las telas.

Visítad este establecimiento y os convenceréis del esmero y prontitud con que se hacen los encargos, así como de la economía, por sus precios sin competencia.

Representante en esta para toda clase de encargos.

Tomás Estorach San Blas 7 Tortosa

EMULSION NADAL

Es mejor que todas, por ser la única que contiene 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao de Noruega Loffoden todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por las vías intestinales. Reconstituyente para niños, adultos, viejos; consunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

TINTORERIA MODERNA de Ramón Ribé

Sucursal de 'La Pubilla' de Sans Barcelona

TORTOSA—Sangre, núm. 14—TORTOSA

En este establecimiento montado con todos los adelantos conocidos en España y en el Extranjero se tñen toda clase de trajes de caballeros y señora por delicados que sean, dejándolos como nuevos, sin necesidad de descoserlos. Los tejidos de seda, terciopelos, etc., son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales. Se lavan y estiran cortinajes, ramas, mantillas, puntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de cama. Especialidad en lavados á seco, Perfeccion y rapidez en todos los encargos.

MATIAS LOPEZ

MADRID ESCORIAL

Chocolates y Dulces
Bombones, Tes y pastas

Pedid el café de FAMILIA que es uno de los grandes éxitos de la casa, por su calidad y baratura.

Aceite puro de hígado de bacalao

Recibido directamente de Noruega, superior á todas las emulsiones que deben solamente su eficacia á la pequeña cantidad de aceite que contienen.

PRECIO 5 PESETAS KILO

Farmacia Vergés TORTOSA

VENTA

Una casa, CUESTA CAPELLANES, 21, con cuadra, entresuelo, trepisos, jardín cisterna, granero y terrado,

Dirigirse á D. Vicente Fresquet, Calle, Salvador Giner, 15, 4.º VALENCIA

Almacén de Muebles de todas clases y Taller de Ebanistería y Sillería

HIJOS DE BUENAVENTURA SANZ

Moncada 5 y 13 TORTOSA

Casa fundada el año 1840

Habiendo introducido grandes reformas tanto en los talleres como en la tienda podemos ofrecer al público en general toda clase de muebles á precios baratísimos, así mismo en el ramo de tapicería hay una variedad de sillones y sillerías de todos estilos, construyendo sillerías tapizadas compuestas de 6 sillas, 2 sillones y 1 sofá, forrado con buen yute á 24 duros, buena construcción y madera muy fuerte.

o comprar sin antes visitar este establecimiento, la antigüedad acredita su formalidad.

Única casa que puede competir con toda clase de trabajos y encargos.

Precios sin competencia

IMPRESA Y LIBRERIA

HIJOS DE ARTURO VOLTES

Moncada 13 y Angel 7